

EDIT ANTAL
UNAM - México

El debate sobre el maíz transgénico en México

Los organismos genéticamente modificados en México llevan una larga historia de disputa, especialmente en el caso del maíz del que el país es centro de origen, es alimento básico y parte importante de la identidad cultural. Al mismo tiempo la patente de la semilla transgénica es un *commodity* ficticio y objeto de investigación biotecnológica en el país que divide la sociedad, la comunidad científica y la opinión pública. El maíz como producto de comercio internacional es uno de los más importantes entre México y los Estados Unidos sobre todo tras el Tratado de Libre Comercio que implicaba la pérdida de la soberanía alimentaria en México.

A pesar de una legislación al nivel nacional que ciertamente con restricciones pero permite el cultivo de los transgénicos en México el conflicto en torno del maíz transgénico involucra cada vez más actores en el marco de una especie de gobernanza agonística. El trabajo presentado busca analizar el proceso de construcción del conocimiento y concepciones de la naturaleza a través del análisis de los distintos argumentos que están detrás de las posiciones contrapuestas así como su relación con el poder al nivel local, y global.

La metodología del trabajo incluye la gobernanza agonística como uno de los tipos de gobernanza de la ciencia y tecnología y también analiza las asimetrías recreadas en función del dominio transgénico.